

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 9 tomamos las siguientes noticias:

—Está terminada la impresion de los interrogatorios de la comision de reforma arancelaria. Esta obra utilísima consta de cuatro gruesos volúmenes que comprenden separadamente las instrucciones sobre castores, algodones y lienzos.

—Leemos en La Reforma:

«El Sr. D. Fermin Peralta, por cuya suerte tanto se interesa hoy el público á consecuencia del admirable rasgo que este jóven realizó el lunes en el estanque del Retiro, no ha experimentado hasta ahora alteracion notable en su salud. Tenemos una verdadera complacencia en dar esta agradable nueva á nuestros lectores. El Sr. Peralta ha podido salir ayer y hoy de casa y entregarse á sus habituales tareas de estudiante. Este jóven que con tanta fortuna ha sabido dar á conocer su nombre, tiene veintidós años, estudiante de primero de medicina, y natural de Berja, provincia de Almería. Como muchas personas nos han manifestado deseos de saber donde vive, no creemos haya inconveniente en decir que se halla de huésped en la calle de la Aduana, número 6, cuarto segundo. Constanos que hay alguna persona que se ocupa de recompensar de algun modo la abnegacion de este jóven, y tambien, se nos ha asegurado, sus compañeros de curso se proponen darle una muestra de cariño.»

El señor marqués de Zafra, rector de la Universidad, apenas tuvo noticia de este acontecimiento, se propuso adquirir certeza de él y premiarlo, puesto que se trataba de uno de los alumnos de la Universidad, á quienes considera como individuos de su familia. En sus averiguaciones, dicho señor rector ha descubierto otro hecho del jóven Peralta, digno tambien de encomio, puesto que hallándose una vez de practicante en el hospital, se despojó de su ropa blanca interior para hacer un vendaje con que curar á un paciente, por no tener á la mano lienzo á propósito.

El señor rector visitó ayer al jóven estudiante, y trató de proporcionarle colocacion en la facultad de medicina.

Acercas de este hecho, que tan justamente está llamando la atencion, dice anoche La Epoca:

«La Constancia omite que entre las muchísimas personas que presenciaban al doloroso espectáculo de ahogarse tres infelices criaturas, no solo se hallaban los que podian considerarse como causantes de la desgracia por la criminal excitacion de arrojar monedas á un sitio donde al cogerlas ofrecia evidente peligro, sino tambien muchos agentes

de la autoridad y no pocos guardias civiles, sin que nadie sintiera el nobilísimo impulso que arastró al jóven Peralta á arriesgar su existencia por salvar la de los tres pequeñuelos.

Nosotros habríamos deseado que la Gaceta de ayer consignase la recompensa merecida por el valeroso mancabo, pues pocas cruces de Beneficencia habrá mejor ganadas, al mismo tiempo que se dirigiera una reprension pública á los agentes de la autoridad, que perdieron un tiempo precioso con sus vacilaciones y su cobardía, en presencia del peligro que corria la vida de los tres niños.»

Por último, y para completar las noticias relativas á tan interesante cuestion, reproducimos la siguiente frase que publica La Epoca en su última hora de anoche:

«Cuando en otro lugar dirigamos una excitacion al gobierno de S. M. para que otorgara la recompensa á que se habia hecho acreedor el noble jóven que espuso su existencia por salvar la de los tres niños caidos en el estanque del Retiro, ignorábamos que el señor gobernador de la provincia, con una solicitud que le honra, y anticipándose á nuestros deseos, habia llamado á su despacho al Sr. D. Fermin Peralta, tributándole los elogios que su heróico comportamiento merecia; y anunciándole que le habia propuesto al gobierno de S. M. para la concesion de la cruz de Beneficencia, previo el espediente que exigen las disposiciones vigentes para la concesion de dicha gracia. La salud del Sr. Peralta no se ha resentido por fortuna, y nosotros tenemos viva satisfaccion al manifestar que su abnegacion no quedará sin recompensa.»

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—En la provincia de Lérida se ha formado una junta promotora de socorros en favor de los pueblos invadidos de calenturas malignas.

ANDALUCÍA.—Los vecinos de Cantoria, provincia de Almería, han dirigido una respetuosa y sentida esposicion al Congreso suplicándole interponga su mediacion con el gobierno para que auxilie á aquella provincia devorada por el hambre.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—El emperador Napoleon ha felicitado á M. Deubs por haber tomado posesion de la presidencia de la Confederacion Helvética. Créese que M. Deubs es favorable á la política francesa, citándose al efecto el tratado de comercio franco-suizo, firmado en 1864 bajo la administracion del mismo M. Deubs.

ESTADOS-UNIDOS.—El general Hancock, sucesor de Sheridan en el gobierno militar de Luisiana, parece animado de tendencias ultra-conservadoras. Tan pronto como tomó posesion de su nuevo cargo anuló la igualdad que existia entre los blancos y la gente de color para la formacion de los jurados, reponiendo tambien á los empleados confederados separados por su antecesor. A pesar de estas medidas es indudable el triunfo de los radicales en aquel distrito y en todos los del Sur, porque con arreglo á la ley electoral actual, la gente de color cuenta con una mayoría de 38,000 votos en los colegios.

—Se anuncia que el general Dix, embajador de los Estados- Unidos en París, debió regresar en breve á América, á donde le llama el partido democrático que quiere proponerle como candidato á la presidencia de la república.

PRUSIA.—La atencion pública en Alemania se halla reconcentrada en las elecciones que deben efectuarse muy en breve para el parlamento aduanero. Si, como es de creer, obtiene mayoría el partido nacional, es indudable que los primeros debates del parlamento tendrán una gran importancia para futura unidad alemana.

INGLATERRA.—El jefe feniano Deasy, cuya prision nos anunció el telégrafo, es el mismo que fué puesto en libertad á viva fuerza en Manchester á principios de setiembre. Segun parece, al ser cogido de nuevo se encontraba á bordo de un buque italiano anclado junto al puente de Londres.

—Por consecuencia de algunas prisiones de ciudadanos, sospechosos de fenianismo hechas en Irlanda, el Congreso de los Estados- Unidos ha votado una resolucion en virtud de la cual el comité de Negocios extranjeros deberá intervenir inmediatamente, á fin de que los ciudadanos norteamericanos no sean maltratados por las autoridades inglesas.

PORTUGAL.—Las cartas de Lisboa hacen suponer que en un periodo no lejano, el duque de Loulé entrará en el poder, y que el conde de Avila irá á la embajada de París.

—Segun el Diario oficial de Lisboa, el nuevo ministerio nombrado, es como sigue:

El conde de Avila, consejero de Estado efectivo y par del reino, ministro de Negocios extranjeros con la presidencia y encargado interinamente de la cartera de Negocios del reino (Interior).

El vizconde Seabra, par del reino, ministro y secretario honorario, juez del Supremo Tribunal de Justicia, ministro de Negocios eclesiásticos y de la Justicia.

Diaz Ferreira, catedrático que ha sido de la

Universidad de Coimbra y diputado á Cortes, ministro de Hacienda.

José María Magalhaes, general de brigada y del Consejo de S. M., ministro de la Guerra.

Rodríguez Coelho de Amaral, general de brigada y del Consejo de S. M., ministro de Marina y de Ultramar.

Canto y Castro Mascarenhas, del Consejo de S. M. y director general de telégrafos, ministro de Obras públicas, Comercio é Industria.

Parece positivo que el rey D. Luis, sin duda impresionado por la situacion del país, fué quien provocó la crisis y la dimision del anterior ministerio, negándose á pronunciar en la apertura de las Cortes el discurso que aquel habia preparado, en el cual se reprochaba enérgicamente la oposicion violenta hecha á los nuevos impuestos votados por las Cámaras.

La tranquilidad material está restablecida en Portugal.

ITALIA.—Un periódico publica la siguiente carta:

Nápoles 2 de enero de 1868.

La permanencia del Sr. Ratazzi en esta capital está dando lugar á un sin número de ovaciones á cual mas entusiasta, y que no podrán menos desagradar al actual ministerio. Después de haber sido calurosamente aplaudido al presentarse en el teatro Fiorentini, el día 26 obtuvo una ovacion verdaderamente real en el de San Carlos, la noche que se representó el drama debido á la pluma de su esposa.

Las autoridades procuran en vano abogar el entusiasmo de los radicales, sus esfuerzos y los de los periódicos ministeriales como La Patria, no pueden impedir que se repitan todos los dias manifestaciones en favor del partido de accion y en contra del actual gobierno. El día de Noche Buena, que es el verdadero año nuevo de esta ciudad, el Sr. Ratazzi recibió mas de 4,000 tarjetas de felicitacion.

Esta tarde se le dará un gran banquete por suscripcion en el jardin de invierno, contándose entre los suscritores tres senadores y casi todos los diputados napolitanos: el número de asistentes se ha fijado en 400. Desde aquí el Sr. Ratazzi se dirigirá á Palermo, Siracusa y otras poblaciones del Mediodía, en las cuales se le preparan ruidosas felicitaciones. Consultado Garibaldi por un italiano amigo acerca de estas manifestaciones, se ha sonreido, pero no las ha desaprobado.

El cólera, que ocasiona 300 victimas por semana en Reggio, acaba de aparecer en Mesina. Tal vez esta circunstancia aplaque el viaje del Sr. Ratazzi.

— 125 —

—¡El Sr. Leopoldo!... Y decís que ha viajado en compañía de su madre.

—Sin duda; cuando ella se espatrió, sacó al Sr. Leopoldo del colegio... pues queria llevarle consigo, para lo menos que podia hacer! La pobre señora no podia perder á un tiempo á su marido y á su hijo.

—Pero ¿qué país habitaba la marquesa antes de volver?

—¡Oh! ¡querida, me preguntais mas de lo que sé! Os repito lo que he oido de boca de la señora, quien hablaba por dichos. La Sra. de Bracy viajaba, segun aseguraban; no se fijaba en parte alguna y ha recorrido la Inglaterra, la Alemania, la Italia... ¿qué se yo?

—¿Y ahora vive en París con el Sr. Leopoldo?

—Sin duda, en su casa, calle de Richer.

—Calle de Richer... Gracias, señorita, gracias. Perdonad que os haya molestado.

—¡Nada de eso, nada de eso! Yo no me niego á enteraros de todo si os es útil; solo que desearia saber por qué estabais tan pálida... y aun lo estais... y por qué me habeis pedido todas esas esplicaciones.

Luisa no sabia qué contestar.

De repente dió un grito y estendió las manos en direccion de la casa.

—¡Oh! ¡Allá van! ¡allá van!... ¡no es verdad! murmuró.

Julia, cada vez mas admirada, volvió la cabeza.

— 128 —

—¡Ah! ¿el señor Leopoldo tiene una hermana?...

Esta pregunta, aunque hecha con la mayor naturalidad é indiferencia, no dejó de costar mucho á Luisa.—Me ha dicho que me habia tomado por su hermana, pensó; pero al pronunciar esas palabras á manera de escusa, parecia cortado... cualquiera hubiera dicho que mentia.

—¿Una hermana?... repitió la doncella. ¿Una hermana el señor Leopoldo! ¿Qué otra idea es esa? No tiene ninguna hermana; es hijo único.

Luisa se sobresaltó de gozo.

—¡Me habia mentido! ¡El es! ¡él es! dijo para sí.

XIV.

CONTINUACION DEL CAPÍTULO ANTERIOR.

La misma tarde del día en que habia encontrado á Christian tan singularmente transformado, Luisa dejó á San Mauro para volver á París. La jóven, con la esperanza de ver otra vez al marqués, hubiera deseado quedarse algunos dias mas en casa de la señora de Pontcharrier, pero por desgracia de la obrera, ya no tenian necesidad de sus servicios y no podia exigir que la tuviesen allí de ociosa.

Por lo demás, Luisa habia reflexionado seriamente sobre esa aventura.—Yo sabré, habia dicho para sí, por qué prodigio ha llegado Christian á ser hoy un gran señor... quiero penetrar el misterio que rodea su repentina elevacion... Pero si

— 129 —

trato de informarme todavía aquí, puedo despertar sospechas. Si él se oculta de mí... es sin duda porque una voluntad mas poderosa que la suya se le impone! Por consiguiente, se oculta tambien de su madre... de su verdadera madre... Catalina Kernéis me hablaba en sus cartas de un hermoso empleo que habia conseguido en París; pero eso es de pasar por marqués y de llamar madre á una extranjera no es un empleo! ¡Dios mío! ¡si esta será culpable! ¡si su ambicion le habrá arastrado á algun crimen! ¡Oh! ¡si aun me ama, me lo confesará todo, y yo le salvaré tal vez de una desgracia! ¡Porque volveré á verle! ¡Por qué medio? Lo ignoro; ¡pero volveré á verle! ¡es preciso! ¡Y si esa vez aun me desconoce, si me rechaza, es porque ya no me ama... y yo á mi vez deberé olvidar que le amo siempre.»

Algo consolada con esa resolucion, Luisa, después de abrazar á la bondadosa Julia, salió de casa de la señora de Pontcharrier, echando una última mirada á las ventanas del salon donde presumia que entonces se hallaba su novio.

Eran las siete de la tarde cuando Luisa subió al carruaje que hacia el servicio de San Mauro á París, y como aun era muy de dia, los viajeros pudieron admirar el bosque de Vincennes que iban costeano. Luisa, absorta en sus pensamientos, llevaba tambien la cabeza asomada á una de las portezuelas del carruaje, pues el aire de la tarde refrescaba su frente.

—El Pungolo de Nápoles asegura que la Santa Sede trata de aumentar el efectivo de sus legiones extranjeras, de modo que en caso de guerra puedan pasar de la defensiva a la ofensiva. Añade que a mayoría de los nuevos enganchados serán holandeses; pero hace notar que el gobierno austriaco y el de Baden han prohibido el enganche en sus dominios, y se cree que el francés seguirá este ejemplo, si se hacen tentativas de reclutamiento en el territorio del Imperio. El comité de San Pedro de París, recogió hasta el 25 del pasado, para socorro de la Santa Sede, 1.737,000 francos, que se han empleado en pertrechos de guerra, remitidos al gobierno pontificio.

AFRICA.—El hambre, sigue diezmando la población árabe de Argelia. HÁBLASE con bastante insistencia de un despacho dirigido por lord Stanley al representante británico en San Petersburgo á propósito de los manjares que se atribuyen al gobierno ruso en las poblaciones cristianas de Oriente. Sin dar á estos rumores, mas consistencia de la que merecen, lord Stanley parece que ha hecho entender al príncipe Gortschakoff que el gobierno ruso está en el deber de desmentirlos, abierta y oficialmente. Ignórase la contestación que habrá dado el ministro del czar á esta comunicación diplomática.

AUSTRIA.—Prepárase una magnífica ceremonia para recibir los restos de Maximiliano á su llegada á Trieste. El buque que los conduce no entrará en el puerto el día 13 como se había dicho, sino un poco mas tarde. Todas las autoridades y las corporaciones organizadas de la villa saldrán al encuentro del convoy fúnebre. Cuando éste llegue á Viena será adornado con una corona de laurel y de cintas con las tres inscripciones siguientes: «Al héroe», y la tercera «Al fiel cristiano». La corona ha sido regalada por los hermanos del difunto emperador, y hecha con laurel cogido en los jardines de Miramar.

ABISINIA.—Acaban de recibirse cartas y despachos que alcanzan los de la bahía de Amusley punto de desembarco hasta el 19 de Diciembre, y las del campamento de Sanafé al 13. Al primero había llegado sir Charles Stanley comandante de una de las divisiones del ejército y parte de las tropas de la segunda brigada, y continuaban el desembarco de efectos y pertrechos de guerra, y se esperaban de un día á otro los cuerpos cuya salida de Bombay y de Calcutta hemos noticiado.

De Sanafé escriben que la salud de las tropas era excelente, aunque se hacia sentir el frio. La gente del país sacaba partido de la presencia de los poseedores de las guineas, y llevaban un ojo de la cara por los objetos de consumo que traian á vender; y aunque el Estado Mayor ha fijado una tarifa de precios, los europeos se quejan de que era muy elevada. Quizás se proponga el comisario inglés ganar por medio de un subsidio indirecto la voluntad de los habitantes.

Habiase recibido en Sanafé una comunicacion de Mr. Rosam, en la que participaba que el rey de Shoa se hallaba interpuesto á la cabeza de sus

fuerzas entre Teodoro y Magdala y que se creia es apoderada de esta plaza y daria libertad á los cautivos.

Del rey de Tigre á quien se habia tenido por bien dispuesto hácia los ingleses se habian concebido sospechas de que variase de conducta y se observaban con gran cuidado sus operaciones.

No puedo hoy dar mas noticias por hallarse ausente el coronel Merewether que ha marchado con una expedicion esploradora.

El solo podria dármelas fidedignas. Los demás nada saben aquí de lo que pasa en el interior. Las fuerzas de Teodoro podrán ascender segun nuestros últimos datos á 7 ó 8 mil hombres.

Campamento de Sanafé á 18 de Diciembre. Ha cesado la mortandad de caballos. Actualmente solo mueren uno ó dos cada dia y nuestra fuerza de esta arma se sostiene y se halla en estado de hacer el servicio. Bastará que se cuide de dirigir inmediatamente al interior toda la caballería que desembarque sin que se detenga nada en la costa para evitar que el ganado contraiga la epidemia que lo diezma con solo que permanezca tres dias en la costa.

Lo que se ha conseguido respecto al establecimiento de la brigada de vanguardia en el interior es de excelente agüero respecto á la internación de las demás divisiones del ejército. Verdad es que para llegar á este punto las tropas han tenido que trepar como gatos hasta estas alturas, pero hemos hecho el camino practicable para el resto del ejército y desmentido así las pronósticas de que nuestra empresa nacional se estrellaría contra las dificultades del clima y del terreno. No tenemos todavía artillería sino la de lomo, pero pronto la tendremos de rueda pues las 62 millas que nos separan de la costa se hallarán practicables en breves dias.

Los pequeños caciques del país traen provisiones y nos suministran brazos para las faenas del gran campamento que se está construyendo para las tropas que se esperan. La administracion militar cuenta ya aquí con 3,000 mulas y 800 camellos. De estos últimos se esperan hasta 20,000 y doble número de mulas. Sin grandes medios de transporte nada podríamos hacer, pues cuando el ejército se ponga en marcha tendremos que llevar todas las subsistencias, no pudiéndose contar con las del país, harto diseminadas para poder contar con ellas á no poseerlas de antemano. En Zulla y Annesley Bay es indispensable establecer máquinas de las que convierten el agua del mar en agua potable, sin lo cual será imposible evitar que perezca mucho ganado apenas desembarque.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 8.—El Monitor dice que las palabras del emperador han producido una impresion favorable en toda Europa, y particularmente en Prusia. El Constitucional desmiente la dimision de Davoud Bajá.

Nueva-York 26.—Continúa la revolucion en Santo Domingo.

Viena 8.—Prusia se ha adherido á la demanda de Inglaterra, Francia y Austria pidiendo que se

estendian á toda la Turquía las reformas realizadas en Creta. El Debate considera significativa la adhesion de Prusia.

París 9.—La mitad de las tropas francesas de Civita-Vecchia han sido enviadas á Viterbo para evitarles los sufrimientos que la escasez de alojamientos habia producido.

Berlin 8.—La Cámara adoptó en la segunda lectura la proposicion Lasker en favor de la libertad de las discusiones parlamentarias por 174 votos contra 141.

Londres 8.—Escriben de Rio Janeiro que el steamer inglés Santara ha naufragado, pereciendo 400 personas, entre ellas el ministro británico: solo 14 se han salvado.

París 8 (á las cinco de la tarde.) El resultado de las últimas elecciones para diputados ha producido mucha impresion en el gobierno imperia.

Los gobiernos francés y prusiano se han pedido recíprocamente esplicaciones sobre sus armamentos.

Queda desmentida la noticia de la dimision de Daoud Bajá, gobernador del Liban.

Florenca 8.—Han visto la luz nuevos documentos que hacen constar la complicidad de Ratazzi en los actos de Garibaldi.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 11 DE ENERO.

Desde los primeros momentos en que se recibió en la península la noticia de los inmensos desastres causados por los huracanes y terremotos en nuestras provincias ultramarinas, especialmente en la isla de Puerto Rico y en las Filipinas, una voz unánime se oyó en los ámbitos todos de la noble y generosa España; voz fraterna, simpática y consoladora, espresiva de los mas nobles sentimientos en favor de las desgraciadas víctimas de aquellos desoladores trastornos que han sembrado el terror y el luto entre los habitantes de dichas regiones.

Desde los primeros momentos tambien se dejó sentir el influjo benéfico de la iniciativa del supremo Gobierno, acordándose por de pronto las medidas que parecieron mas oportunas, atendida la urgencia del caso, de algunas de las cuales nos hemos ocupado oportunamente, espresando nuestra adhesion al noble pensamiento de acudir con prontos y eficaces auxilios que sirvieran de lenitivo á tamaña desventura.

Entre las medidas acordadas figura la del establecimiento de Juntas provinciales de socorros, para que, sirviendo como de auxiliares á la Central creada en la capital

de la Monarquía, cuya presidencia asumió S. M. el Rey, en virtud de un Real decreto especial. Instalada la de nuestra provincia bajo la presidencia de nuestro dignísimo Gobernador, ha comenzado á funcionar desde luego, é inspirándose en el verdadero espíritu que predomina en todas las medidas acordadas por el poder central con relacion á este asunto, acaba de dirigir á las Juntas locales de los pueblos cabezas de partido una sentida escitacion, cuyo texto nos complacemos en dar á conocer, recomendándole de la manera mas eficaz que podemos hacerlo á la atencion de nuestros lectores.

Nada podríamos nosotros añadir á lo enérgico, conciso y entusiasta del escrito aludido, y por tanto nos limitaremos por hoy á transcribirle íntegro, espresando solamente la esperanza que abrigamos de que no dejará nuestro país de responder dignamente al llamamiento de la Junta de socorros en favor de nuestros hermanos afligidos en remotas latitudes por una tan acerba calamidad. Hé aquí, pues, la circular á que nos referimos:

«Cumpliendo los altos deberes á que está llamada la Junta Provincial de Socorros á las Islas Filipinas y de Puerto-Rico, ha acordado dirigirse, como lo hace, á las Juntas de partido y parroquiales, estimulando su celo humanitario, y recomendar al vecindario en general el ejercicio, aquí tan frecuente, de la mas dulce de las virtudes cristianas, cual es la caridad, que en pocas ocasiones podrá recaer sobre desgracias mayores. Huracanes, inundaciones y terremotos han llevado la ruina y la desolacion á comarcas florecientes, dejando en la orfandad y la miseria á numerosas familias: son nuestros hermanos los así heridos: acudir en su socorro es tanto un deber como una accion noble y generosa.

Pruebas inequívocas que les enaltecen tienen dadas los habitantes de esta provincia de sus sentimientos elevados: la caridad no es para ellos un nombre ó una fórmula, sino una necesidad de sus bondadosos corazones: donde los inescrutables decretos del Señor ponen á prueba, con la paciencia cristiana, los merecimientos de sus elegidos, allí están siempre los hijos de Santander contribuyendo al alivio del dolor, amparando al huérfano, prestando auxilio á la desolada viuda.

No serán, pues, vanas las esperanzas que, en semejantes antecedentes, funda esta Junta de verse secundada por las su-

De repente, Luisa salió de su éxtasis al oír pronunciar un nombre en una carretela descubierta que acababa de rozarse con el vehículo plebeyo: ese nombre era el suyo.

La carretela se habia detenido, y una señora y un jóven que iban en ella habian mandado á un tiempo al conductor de la diligencia que hiciese alto. Luisa, en la señora que la habia llamado y que la invitaba con la mano á que fuese á tomar asiento á su lado, habia reconocido á Celina, su antigua compañera de taller.

La modista se quedó bastante repujante esa invitacion amable en demasía. Rehusar era difícil: el conductor del ómnibus, comprendiendo la intencion de las personas de la carretela, habia bajado del pescante; y el jóven que acompañaba á Celina (que no era otro que Soténés de Moriera) se hallaba tambien á la portezuela; y decía á Luisa: —Venid, pues! ¡venid! os lo ruego, señorita!

—¡Venid, pues! ¡venid! os lo ruego, señorita! pues os aguarda la señora de Saint-Phar; y si no venís se incomodará mucho. Luisa muy confusa se decidió á obedecer á esa súplica y se apeó para ir á tomar asiento en la carretela en que Celina ó mas bien la señora de Saint-Phar, la recibió exclamando: —¡Qué cosa singular! ¡Parece que he de encontrarte siempre para llevarte en coche! ¡Pero mucho te has hecho de rogar! ¡Acaso sientes de tu espantoso carretón? ¡Vamos! ¡ponte ahí enfrente

de pasar necesariamente al llegar al fin del sendero que llevaban.

—¿No es verdad que es muy lindo este parque, amigo mío?

—Sí, madre.

—¡Ah! Vais á ver mi estanque en este momento. La señora de Bracy, la de Pontcharrier y el marqués Leopoldo de Bracy estaban ya lejos.

Peró Luisa habia vuelto á oír la voz del jóven. A través del follaje, la mirada de la pobre muchacha se habia fijado con ardor en el rostro de Leopoldo, y su conviccion, perpleja un instante por la singular relacion de Julia, habia recobrado toda su fuerza. —¡Ya no podia dudar! Aunque hubiese dicho á una estraña «madre mia!» aunque aquella mujer pareciese tratarle como á su hijo, jera Christian, era sin duda ninguna Christian á quien acababa de ver y de oír!

Siguió con la vista á los tres pescantes, que se perdian en las inmensas calles del parque, y luego volvió lentamente hácia donde estaba la doncella. Mientras caminaba, una inspiracion surgió en su mente. Aunque convencida, queria tener pruebas irrecusables de que no se engañaba.

—En verdad, señorita, dijo con la sonrisa en los labios, no sé en qué pensaba hace un momento. No conozco absolutamente al señor de Bracy... Os lo repito... una semejanza estraordinaria... con una persona que me es cara... me ha engañado.

La Sra. de Pontcharrier del brazo con Leopoldo y llevando á su lado á la Sra. de Bracy, salian en efecto de la casa y parecian dirigirse hácia el bosque.

—¡Sí, ellos son! respondió Julia. Mirad, van probablemente á ver el estanque; vienen por aquí, mirad bien al Sr. Leopoldo, y me direis el motivo de todas vuestras preguntas.

Luisa, con el rostro turbado y el corazon palpitando, se dejó arrastrar por Julia y se volvió á su asiento y á su labor.

—Sí, ver! ver! otra vez! murmuró. —¿Conque será posible que me haya engañado? ¿Y por qué medios descubriré la verdad?

Dos minutos trascurrieron, durante los cuales Luisa oía los latidos de su corazon.

Por fin se aproximaron la señora de Pontcharrier, la marquesa de Bracy y Leopoldo.

Peró en vez de entrar bajo los tilos tomaron una calle de árboles transversal que los alejaba de allí. Julia exhaló un suspiro y exclamó: —¡Qué lástima! Al parecer han cambiado de ideal No los vereis, querida!

Luisa, que hasta entonces no se habia atrevido á levantar los ojos á causa de su inquietud, se puso de pié á las primeras palabras de la doncella. —Sí, sí! Los veré! Necesito verlos, lo necesito! murmuró.

Y corriendo como una gacela, fué á situarse detrás de un grupo de lilas, á cuyo lado habian

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles
DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

VAPOR-CORREO MENSUAL
ENTRE COLON (ASPINWALL) Y LA ISLA DE CUBA.

Esta Empresa hace presente al público haber establecido el muy sólido y acreditado vapor de hierro

MOCTEZUMA

para un viaje mensual en el orden que á continuación se espresa.

IDA.

Día 24.—Sale de la Habana á las doce del día y llega á Nuevitas	el 26.
26.— de Nuevitas	el 27.
27.— de Gibara	el 28.
28.— de Baracoa	el 29.
29.— de Santiago de Cuba	el 30.
30.— de Kingston	el 3.
3.— de Santa Marta	el 3.
4.— de Cartagena	el 6.

RETORNO.

Día 7.—Sale de Colon y llega á Cartagena	el 9.
9.— de Cartagena	el 10.
10.— de Santa Marta	el 13.
13.— de Kingston	el 14.
14.— de Santiago de Cuba	el 15.
15.— de Baracoa	el 16.
16.— de Gibara	el 17.
17.— de Nuevitas	el 18 por la noche.

CONSIGNATARIOS.

Nuevitas. Sres. D. Manuel Marquez y C. ^a	Kingston. Sres. Nunes Brothers.
Gibara. Longoria, Rcsal y C. ^a	Santa Marta. Bengoechea Lafaurie y C. ^a
Baracoa. R. Alayo y compañía.	Cartagena. Macia é hijo.
Santiago de Cuba. Ros hermanos.	Colon. Manuel de Alcázar.

En la Habana se despacha por los Sres. San Pelayo y Herrera, Oficinas, 58.

NOTAS.

Los vapores de la Empresa del Moctezuma hacen escala en Santiago de Cuba dos veces al mes, desde cuyo punto se dirigen á Puerto-Plata, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico y St. Thomas. La salida del Moctezuma de la Habana es posterior á la llegada del vapor-correo español trasatlántico y á la del paquete de la Mala real inglesa procedente de St. Thomas y Colon, que arriban sobre el 22 de cada mes. La llegada del Moctezuma á la Habana es anticipada á la salida para Cádiz del vapor-correo trasatlántico que parte el 30. En la Habana hay establecidas varias empresas de vapores que despachan sus buques semanalmente á New-York y otros á New-Orleans. La compañía de correos españoles trasatlánticos tiene la comunicacion entre Sisal, Veracruz y la Habana, saliendo de este último puerto fijamente los días 8 y 22 de cada mes. Además están en la misma carrera vapores ingleses, franceses y americanos. Las compañías de paquetes de vapor ingleses y franceses salen de la Habana para Europa dos veces al mes, pasando por St. Thomas. Se hace presente á los Sres. Cargadores que el Agente de esta Empresa en Colon (Aspinwall) la respetable casa de D. Manuel de Alcázar, se hará cargo de encaminar los bultos de mercancías que se le consignen que hayan de atravesar el Istmo de Panamá y se ocupará del recibo y embarque en Colon de lo que se remita al retorno del MOCTEZUMA para los puertos de su itinerario.

ARBOLES FRUTALES.

PEDRO ANNEIX, horticultor, vecino de Ampuero, natural de Francia, ofrece á este finestrado público 28,000 pies de árboles frutales de a mas excelente y superior calidad, de tres á cinco años injertos, la mayor parte de viveros extranjeros y tambien de España. **Perales.**—Cada mil plantas de peral las cederá á 2,800 reales, por cada ciento solo cobrará 30 reales, y sueltos, ó seáse por cada una de estas plantas, 3 1/4 reales. **Pavias.**—Por cada ciento de esta planta llevará 400 reales, por cada docena 50 reales, y sueltos á 4 1/2 reales. **Albérchigos.**—Por cada docena de esta planta llevará 50 reales y sueltos á 4 1/2 rs. **Guindos.**—Por cada una de estas plantas llevará 4 reales. **Cerezos.**—A 4 reales planta. **Ciruelos.**—A 3 1/2 reales planta. **Espárragos** de Holanda, de tres á cuatro años de semillero. Por cada ciento 16 reales, y llevándolos por millares serán mas baratos. **Manzanos.**—A 320 reales ciento, y cada uno 3 1/2 reales. Las personas que deseen dichos árboles se servirán explicar si los quieren de espaldera ó en forma piramidal ó bien en forma de cáliz. El horticultor que suscribe se presta á hacer por su cuenta el plantío de dichas plantas sin mas retribucion por este trabajo que pagarle el viaje de ida y vuelta, como tambien los jornales de los peones que se necesitan. Se garantizan las plantas por un año á razon de 4 reales por planta, y las que mueran en el discurso de un año, se obliga á reponerlas. El transporte de las plantas será de cuenta del comprador. La mejor época para el plantío es á principios de Noviembre y mediados de Febrero.

Pomada vermífuga.

Para los niños atacados de lombrices, cura las irritaciones de vientre producidas por las indigestiones y efectos de la dentición, facilitando notablemente las digestiones; es el mejor específico para incontinencia de orina y para todos los padecimientos del aparato genito-urinario; pocas unturas con esta pomada bastan para conseguir el alivio de los padecimientos indicados.

Pildoras purgantes.

Tres pildoras al tiempo de comer obran como el mejor purgante sin producir la menor irritacion en las vias digestivas, teniendo además la ventaja de poder hacer uso con ellas de cualquier alimentacion; por sí solas curan las hidropesías, digestiones difíciles, estreñimiento, vértigos, etc., y evacuan todos los malos humores.

Pildoras tónicas.

Es una de las preparaciones mas simples y mejor

res para curar en muy pocos días la clorosis, colores pálidos, flores blancas y en general todos los padecimientos de la matriz y los que proceden del desentramamiento y debilidad de la sangre.

Jarabe balsámico.

Está ya probada su utilidad para combatir toda clase de toses y muy particularmente la tos ferina, la ronquera, catarro crónico, asma y en general todas las afecciones del aparato respiratorio; su accion se hace sentir muy pronto en los niños de medio á ocho años.

Contra intermitentes.

Remedio eficaz para curar inmediatamente las calenturas diarias, tercianas y cuartanas.

Jarabe tónico depurativo.

Unico remedio para la pronta y radical curacion de la sífilis constitucional y degenerada, calma con las primeras tomas los dolores de origen reumático

co y sífilítico por inveterados que sean, continuando su uso llega á destruirlos por completo; se emplea con ventaja para combatir las enfermedades herpéticas y escrofulosas y en lugar de los Robs y jarabes antisifilíticos de procedencia extranjera.

Jarabe de hipofosfito de cal.

La experiencia ha venido demostrando que este jarabe, preparado por el Ldo. Herran, es el único remedio para combatir las enfermedades del pecho, calma la tos y favorece la pectoracion; es de maravillosos efectos para los niños raquíticos.

Vino ferruginoso quinado.

Para combatir las diarreas, debilidades del estómago y del conducto digestivo, calenturas intermitentes y adinámicas, aloña edema é hidropesías; sus buenos efectos se han visto tambien en las convalecencias de los niños débiles y escrofulosos, sustituyendo con ventaja al aceite de bigado de bacalao en todos los casos en que este es aplicable.

Todos estos medicamentos se hallan preparados convenientemente y con su respectiva instruccion en la botica del Puente y en la droguería de Saro y Herran, Santander. 3s 78—39

Arboles frutales.

Eleuterio Vallejo, natural de la Rioja, acaba de llegar á esta ciudad con un surtido de árboles de pepita y hueso, de excelente calidad y mucha variedad, que venderá á precios sumamente arreglados. Tambien tiene barbados de viña de varias clases.

Los espnde en la huerta de D. Manuel Muñoz, Alameda segunda, junto al Asilo de las Recogidas. Precios: los de pepita á 3 rs.; los de hueso á 4 rs. uno. Siendo por partidas de 100 ó mas se rebajará un 10 por 100. 15a14

Gabinete fotográfico de Gonzalez,

San Francisco, 23, piso 4.º, frente á la botica de Corpas.

Este laboratorio vuelve á ponerse á la disposicion del público que tanto le favorece, despues de tantos dias de obra en la mejora de sus condiciones de luz que tanto influyen en el buen resultado de los retratos. Además, no se perdonó medio de conseguir los mejores aparatos y adelantos de los países mas adelantados de Europa, despues de los muchos que tiene el señor Gonzalez adquiridos en América y otros puntos.

PRECIOS DE SUS RETRATOS.

Bustos, nuevo sistema.	20 rs.
Copias, id. id.	5 »
Retratos de cuerpo entero y tarjetas de álbum.	20 »
Copias, id. id.	4 »
Retratos comunes ó al carbon. 24 »	1 1/2 docena.
De mayores tamaños á precios convencionales.	30a17

INTERESANTE.

En la relojería de D. Federico Alexandre, Rivera del muelle, se acaba de recibir una coleccion de cajas de música de las mejores fábricas de Suiza, con variedad de tocatas escogidas, muchas de ellas de aires y canciones de esta provincia. Las hay de diferentes precios; desde 240 hasta 2,000 reales. 3s 17



PILDORAS DEHAUT.

Esta nueva combinacion, fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse cuando haya necesidad.—Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Vase la Instruccion en todas las buenas farmacias. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Santander, en las principales farmacias. La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. (sáb.) 2

Se arrienda la fonda nuevamente construida en la playa del Sardinero. Tiene todas las condiciones mas ventajosas para contener 200 huéspedes, salones espaciosos de recreo, café, dos magníficos comedores, etc. etc. Los que gusten tra-

tar de su arriendo pueden dirigirse á D. A. Pombo. 20

AVISO AL PUBLICO.

En la Estacion del Ferro-carril de Santander se vende COKE superior á cuatro reales el quintal. 31

LA CAPA DEL ESTUDIANTE,

CUADROS DE COSTUMBRES

FOR FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de á 16 páginas en 8.º francés, publicándose una cada semana.

La primera entrega saldrá á luz el 1.º de enero. Precio de suscripcion en toda España, un real la entrega. Para los suscritores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admien suscripciones en la redaccion de este periódico.

La Peninsular.

En la subdireccion de esta capital queda abierto el pago de cupones de obligaciones hipotecarias de esta Sociedad, y desde el día 3 del próximo febrero el de intereses por imposiciones á razon de 6 por 100 anual.

Santander 10 de enero de 1868. 5—2

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Estados de sanidad, semestrales y mensuales.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargarémes y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Hojas de servicio.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

LA LEY.

Periódico político y de intereses materiales.

Se publica todos los dias en gran tamaño, buen papel y esmerada impresion; contiene además del fondo, una gran seccion de noticias, y dá el folleto en forma que pueda encuadernarse y con grabados. Dispone de un servicio telegráfico especial y cuesta 8 reales en toda España.—Redaccion y administracion, T. rco, 13, bajo: Madrid.

Almanaque de la risa para 1868.

Ramilete de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Freixas de Sabater, Galvez, Amundi, Gil, Ramirez, Moly de Baños, Robert, Sepúlveda, Villergas, etc.

Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

SANTA TERESA DE JESUS.

POEMA

FOR

D. EVARISTO SILIÓ Y GUTIERREZ. Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.